

Les nouveaux équilibres de l'autonomie

Un territoire recomposé... siège de multiples transformations

Des prairies permanentes,
Des prairies semées de différentes natures,
Des céréales, des méteils et des couverts d'interculture,
Des formations ligneuses qui se densifient,
Un parcellaire aménagé, sans agrandissement
Des installations nouvelles ou transformées (nursérie, fosse à lisier, stabulation à logettes, cellules à grains, perchoirs...)



Des troupeaux adaptés aux ressources alimentaires produites...

Des vaches, des génisses, **mais aussi des bœufs...**
Deux races différentes : Holstein et Montbéliarde, mais des génotypes différents entre les deux systèmes
Des effectifs qui varient selon les ressources disponibles
Des vêlages groupés sur 3 mois, à 2 périodes complémentaires



Des pratiques revisitées et innovantes...

Supprimer la complémentation des vaches laitières (SH)
Maximiser la période de pâturage
Des régimes alimentaires flexibles (SPCE)
Des successions culturales différentes selon les types de sol
Des rotations allongées jusqu'à 8 ans, combinant prairies semées, cultures de vente (blé) ou fourragères et couverts
Moins de labour et une gestion stricte des effluents d'élevage
De nouvelles pratiques sanitaires



10 ans